

乳がんの患者会「あけぼの会」が創立40周年を迎え、東京都内で記念大会を開きました（10月14日）。創立時から会長を務めてきたワット隆子さん（78）は勇退します。活動してきた40年を振り返りました。

須藤紀江記者

乳がん患者会「あけぼの会」

悩みに寄り添い40年



撮影・野間あきら記者

体験者が支え合い、医師と協力して

創立以来の会長を勇退 ワット隆子さん

いくらがん治療が進歩しても、がんへの恐れ、再発、死への不安は変わりません。治療の選択に迷ったり、高い治療費が負担となったり、さまざまな悩みや不安を抱えています。

私は、患者（体験者）同士が支え合う患者会の役割は終わらないと思っています。なかでも大事なのは、対面や電話での精神的支援ではないでしょか。

あけぼの会は23の都道府県に支部があります。「今困っている患者のため」とそれぞれの地域

の患者さんに寄り添い、助ける活動を続けています。すべてボランティアです。

自分が助けられて元気になれた、だから今度は、私が支えたい。そんな心と行動があけぼの会を発展させてきました。

乳がん専門医に顧問となつてもいい、行政からも頼りにされる患者会になっています。

あけぼの会が生まれたきっかけは、1977年、乳がんの全摘手術をした私自身の体験です。37歳のときでした。リンパ節への転移があり、再発の不安におびえ、うつ状態になりました。当時は、がんになったら「死の宣告」と同じでした。告知しないまま手術していた時代です。

あけぼの会は医師と患者者がいい関係を築くようになります。

全国大会や各県で講演をお願いする、医師たちは勇んで参加してくださいます。

あけぼの会の強みは、多くの都道府県に支部があることです。会は、2007年から、12の支部が、そして今後は23のすべての支部がそれぞれ独自の活動を展開していくます。

あけぼの会は医師と患者が患者にがん告知するよ

うになります。治療を伝え、医師と患者が情報を共有して、共にがんとたたかうためです。治療法についても患者が主体的に決めるようになって

きます。

90年代になると、医師

が患者にがん告知するよ

うになります。治療

法についても患者が主

題に決めるようになって

きます。

90年代に入ると、医師

が患者にがん告知するよ

うになります。治療

法についても患者が主

題に決めるようになって

きます。